

vive y trabaja en paz y no teme, sino que busca que el mundo lo compruebe»

## Trascendentales declaraciones del Generalísimo Franco al Sr. A. L. Bradford de la United Press

“Desde hace ocho años nuestro régimen, viene proclamando los principios básicos de su ideología: Dios, Patria y Justicia, la idea católica que preside todo lo demás.”

“Por ello no podía España ligarse con quienes no tuvieran la catolicidad como principio”

“Los países neutrales deben ser oídos y atendidos al tratar de organizar el mundo”

Madrid, 8.—El Jefe del Estado S. E. el Generalísimo don Francisco Franco Bahamonde ha concedido una entrevista de gran significación a la primera agencia mundial de información, la United Press Associations.

La entrevista se celebró en el Palacio de El Pardo, donde el Caudillo recibió al señor A. L. Bradford, director de los Servicios Exteriores de la United Press quien vino expresamente de Nueva York con este fin.

Mister Bradford iba acompañado por Ralph E. Forte, director de la United Press para España.

El telegrama completo que mandó el señor Bradford a los dos mil clientes de la United Press en el mundo es como sigue:

Por A. L. Bradford, director

de los Servicios Exteriores: United Press Associations.

El Generalísimo don Francisco Franco, Jefe del Estado español, declaró hoy categóricamente en una entrevista exclusiva con la United Press que España nunca ha sido fascista o nazi ni asociada (secretamente o de cualquier otra forma) con las potencias del Eje.

Después de expresar con fuerza un mentís total a las acusaciones formuladas contra este país, el Caudillo me dijo que estaba totalmente convencido de que el público americano está formado de “hombres honrados” y pidió se observase un “fair play” en las relaciones con España por parte del resto del mundo.

El Generalísimo, vestido de uniforme de Capitán General del Ejército, manifestó idénticos sentimientos a los expresados por el presidente Roosevelt en su famosa frase sobre “la puñalada por la espalda” al declarar con orgullo que nunca hubiera España atacado por la espalda a Francia vencida, cosa que no está en sus tradiciones por ser incompatible con su hidalguía.

Durante la entrevista, el Jefe del Estado español reafirmó las fraternales relaciones que unen a España con la América hispana y expresó su gran deseo de que llegue a reinar la más estrecha colaboración entre España y los Estados Unidos. Esta entrevista es la primera —cuya publicación haya sido autorizada— concedida por el Generalísimo Franco desde que es Jefe del Estado español. Puede considerarse como un acontecimiento histórico en la evolución del país no solo por su carácter de declaración formalmente autorizada, sino principalmente porque, por primera vez, constituye una exposición completa de la posición de España bajo los puntos de vista interno y exterior.

Entre las manifestaciones importantes hechas por el Caudillo durante el curso de la larga entrevista, figuran las siguientes:

“España nunca hubiera podido ser aliada de Alemania ni de cualquier otro país que no viviese por guía principios de catolicidad.

No existe obstáculo alguno en el régimen interior de España para su colaboración con las principales potencias aliadas, pero, recíprocamente, no debe existir intervención alguna del exterior en los asuntos de las demás naciones.

La presencia de voluntarios de la División Azul en el frente ruso nunca implicó idea alguna de agresión contra Rusia, siendo sólo un gesto para expresar la inalterable oposición de España al comunismo.

### PACIFICACION INTERIOR

España ha entrado ahora en un período de pacificación interior.

Centenares de miles de españoles que se encontraban en el extranjero han regresado ya a su Patria y el Caudillo espera que todos los demás a excepción hecha de los agitadores profesionales, vuelvan también a su país.

España no es una imitación de los regímenes fascista o nazi o de cualquier otro sistema político extranjero, si no que en realidad es ya una democracia y el régimen del Generalísimo Franco estudia actualmente la forma definitiva de gobierno para España.

La victoria de Franco en la guerra civil no fué la de una partida sino la de una inmensa multitud de españoles que ahora gobiernan libremente el país.

La hora del retorno de la monarquía a España no ha llegado aún; sin embargo, puede llegar pasada esta difícil etapa de la historia del mundo, pero ha de ser una monarquía reorganizada sobre una base eminentemente social.

España está ahora preparada

## El ministro de la Gran Bretaña en el Oriente Medio sufre un atentado

### Dos individuos le hicieron varios disparos de los que murió Lord Moyne

El Cairo, 6. — El ministro residente de la Gran Bretaña en el Oriente Medio, lord Moyne, ha resultado herido en un atentado perpetrado a la puerta de su residencia. Dos paisanos le dispararon varios tiros de revolver. Los agresores fueron detenidos. — EFE.

El Cairo, 6. — Ha fallecido lord Moyne.

Se anuncia oficialmente en esta capital que los que se atacaron no eran egipcios.

El Gobierno se ha reunido y todos los jefes de la Policía británica y egipcia toman parte en las investigaciones. — EFE.



para intervenir en todas las decisiones políticas de actualidad, lo que le da derecho a colaborar en los proyectos elaborados en Dumbarton Oaks y en otros planes para la organización del mundo de la post-guerra.

Además España y otras naciones neutrales deben tomar parte en la negociación de los tratados de paz.

La entrevista con el Generalísimo Franco tuvo lugar en el palacio histórico de El Pardo, a poca distancia de Madrid, donde el Caudillo tiene actualmente su residencia y su despacho.

El palacio es del tiempo de Felipe II y antes de la caída de la Monarquía era uno de los palacios del patrimonio real.

Allí murió Alfonso XII, padre del último rey de España, Alfonso XIII.

Me acompañó en la entrevista Ralph E. Forte, director de la United Press para España y nos

introdujo a presencia del Caudillo el jefe de protocolo, barón de las Torres.

Franco nos recibió en su despacho donde estaba sentado detrás de su mesa de trabajo, ocupado en examinar papeles de Estado. Se levantó de la mesa, adelantándose hacia nosotros en el amplio despacho, saludándonos a Forte y a mí con cordiales apretones de manos.

Al sentarnos en sendas sillas ante la mesa del Caudillo, nos referimos a la gran belleza de muebles y tapices del palacio. El Generalísimo Franco nos explicó

(Pasa a la página 6.)

HOY SE VENDE

EL FARO

a 30 céntimos

## EL GENERAL GALERA secretario general de la Alta Comisaría

Por reciente disposición del Gobierno se ha nombrado al Excmo. señor general don Alfredo Galera Paniagua, Secretario general de la Alta Comisaría.

La personalidad del ilustre general Galera que tan importantes servicios ha prestado a España y a Marruecos, como Delegado de Asuntos Indígenas, es sobradamente conocida de todos para necesitar en las Plazas de Soberanía y territorios del Protectorado, una especial presentación.

Porque el Gobierno sabe de sus méritos y de su prestigio ha sido designado para tan importantes funciones en la Alta Comisaría, donde su nombre deja en la fecunda y generosa obra que son las Intervenciones Militares una es, tela de gratísimo recuerdo.

En un militar de tan brillante historia, el servicio de España es el primer deber al que hay que entregarse con disciplina y con abnegación, cualidades que el general Galera ha demostrado siempre en cuantos servicios ha desempeñado.

Al tomar posesión de su cargo en la Secretaría general de la Alta Comisaría, elevamos al Excmo. señor general don Alfredo Galera Paniagua, nuestra sincera felicitación.

# A POLO

GRAN ESTRENO  
REY SORIA presenta la gran película

## Aniki - Bobo

El más grandioso film que describe las pasiones infantiles  
Una deliciosa producción  
TOLERADA PARA MENORES

### NUESTROS PROXIMOS ESTRENOS

EL VIERNES, la graciosa comedia RADIO  
**MAMA A LA FUERZA**  
con GINGER ROGERS y DAVID NIVEN

y después ¡¡APOTEOSICO!!  
¡¡SANSACIONAL!! la película que todo Ceuta espera.

EL SIGNO DEL ZORRO  
per TYRONE POWER, LINDA DARNELL, BASIL RATHBONE  
La mejor producción de la 20 Century FOX. Un riguroso estreno de la actual temporada.

Y a continuación  
**OTRA REUNION DE ACUSADOS**  
formidable producción de METRO GOLDWYN MAYER con WILLIAM POWELL y MYRNA LOY

**ANUSKA**  
producción CIFESA

**CITA CON MAXWELL**  
Una película de aventuras emocionantes.  
Producción Filmmófono

## VIDA RELIGIOSA

### SANTORAL DEL DIA

7 de noviembre, martes.—Santos Florencio, obispo y confesor; Prósdocimo, Hereulano, obispos; Amaranto, Malastipo, Carina, Jacinto María Castañeda, mártires; Beato Antonio Balduino, S. J.

### NOVENA

En la parroquia de Santa María de los Remedios se celebra la solemne y tradicional novena, dedicada a las Almas benditas del Purgatorio.

Esta tarde, a las siete, después de rezarse el Rosario de Difuntos, ocupará la sagrada cátedra el reverendo Padre don Bernardino Ogara Urquiza, capellán del Cuerpo Eclesiástico del Ejército.

### NOMBRAMIENTO

Ha sido designado para el cargo de asesor de Cuestiones Morales y Religiosas de la Delegación provincial de "Auxilio Social" de esta ciudad, el reverendo Padre don José María Vaca, párroco de Santa María de los Remedios, al que enviamos por tan acertado nombramiento, nuestros más cordiales enhorabuena.

## Junta de Obras del Puerto de Ceuta

### SECRETARIA-CONTADURIA

Se hace público para general conocimiento que la Comisión Permanente de esta Junta, en sesión del 30 de Octubre próximo pasado, acordó se proceda a la celebración de concurso para conceder la explotación de la rampa-varadero "CANONERO DATO"

Dicho concurso se efectuará dentro del plazo de veinte días naturales a contar desde el día de la aparición del presente aviso en la prensa local, encontrándose las bases que regirán en el mismo de manifiesto en las oficinas de esta Secretaría-Contaduría durante los días y horas hábiles.

Ceuta, 6 de Noviembre de 1944.

El Presidente  
Luis Delgado.

El Secretario-Contador Acc.  
Francisco Ruiz

### CUPON - REGALO

#### PROPAGANDA

Enviando este cupón con una foto-origina y su dirección a "FOTOS PLA", Bravo Murillo 125, Madrid, recibirá por correo una ampliación 24 x 30 c/m. PERFECTAMENTE RETOCADA y con un bonito marco, más tres postales 6 x 9 c/m. todo por el reducido precio de 29,50 Ptas. (más 3,50 por embalaje y portes) pagadero a reembolso.)

# CEUTA AL DIA

### VIAJEROS

Marchó a Madrid el abogado-secretario de las Cámaras oficiales de Comercio y de la Propiedad Urbana, don Manuel Olivenza Amor, al que le deseamos un feliz viaje.

—Regresó después de haber visitado diversas capitales de la Península nuestro buen amigo y paisano don Joaquín Mallas González, cajero del Instituto Nacional de Previsión, a' que le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

—Llegaron a nuestra ciudad don Alberto Blanco Roldán, profesor de la Escuela Normal de Melilla, y don Balduino Montolio Villasan, inspector de Ciudad Real, los cuales formarán parte del tribunal de oposiciones al Magisterio.

Sean bien venidos a nuestra ciudad, donde les deseamos una grata estancia.

### MEJORIA

Se encuentra muy mejorado de las dolencias que sufre, el comerciante, estimado amigo nuestro, don Francisco Ruiz Medina, lo que celebramos muy de veras.

### BAUTIZO

En la tarde del domingo último, tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora de África, el acto de administrar el Sacramento del Bautismo a la hija de los señores Delgado del Real, nacida hace unos días.

Actuó en dicha ceremonia el rector del templo, reverendo Padre, don Bernabé Perpén Rodríguez, don padrinos los tíos de la neófito, doña Consuelo del Real y don Juan Delgado Matres. A la niña se le impuso el nom-

bre de Aurora, Trinidad, Consuelo, Ursula.

Una vez terminado el bautismo ante el altar de nuestra amantísima Patrona, se cantó solemne Solve.

Concurrieron muchos familiares y amigos de los padres, los que fueron obsequiados espléndidamente en el domicilio de éstos.

Enviamos nuestra enhorabuena a las familias Delgado del Real y especialmente a los padres de la nueva cristiana, doña Marina de Real Riera y don Enrique Delgado Matres.

### CRUZ ROJA

El número preñado ayer fue el 141.

### MEJORADA

Se encuentra muy mejorada de sus dolencias, la distinguida esposa del doctor, especialista en enfermedades de los niños, Navarro Martínez, el cual con este motivo ha reanudado su consulta en su domicilio, General Yagüe 12, primero y visita domiciliaria. Celebramos muy de veras la mejoría de tan distinguida señora y le deseamos un rápido y total restablecimiento.

## Telegramas detenidos

En las oficinas de Telégrafos de esta plaza se encuentran detenidos los siguientes despachos telegráficos, por ser desconocidos sus destinatarios:

De San Sebastián, para Okasolo Eduardo; de Barcelona, para Ramón Ribo; de Málaga, para Ramón Romero, Pujalte, 74; de Almazán, para María Arroyo, calle Gerrada.

# BANCO CENTRAL

## CEUTA

De acuerdo con el artículo nueve de la vigente Reglamentación Nacional de Banca se convoca para cubrir dos plazas de Aspirantes Administrativos, masculinos, para esta Sucursal.

Las condiciones generales para poder concursar se detallan en la tablilla de anuncios del Banco.

Se observarán las disposiciones vigentes sobre Caballeros Mutilados, Ex-Combatientes, etc.

Los exámenes de los admitidos a la convocatoria se efectuarán dentro de un mes a partir de la fecha del presente anuncio.

Ceuta 6 de Noviembre de 1944.—LA DIRECCION.

## ANUNCIOS BREVES

### CLASIFICADOS

Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

### Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

SE VENDE tienda de comestibles. Razón: Antiocho n.º 15-1.ª derecha.

VENDESE comedor. Razón esta Administración.

SE VENDE huerta Hadú, viña, her talzas, viviendas, manantial. Razón Kiosco Muelle España.

VENDO registradora Nacional, cinco dependientes. Razón Ferrería Rosso.

VENDO varios muebles y radio R. C. A. Alvarez, 2. Plaza Azcarate.

VENDO dormitorio de matrimonio perfecto estado. Razón: Alfau, 10.

### Alquileres

CAMBIARIA hermoso piso calle Alfau, por otro cuatro habitaciones. Razón esta Administración.

DESEO alquilar local. Gratificaré quien informe en esta Administración.

DESEO alquilar local en Algeciras. Gratificaré quien informe en nuestra Delegación, Pérez Galdós, 13-5.

SE ALQUILA una habitación en familia con pensión completa. Galea, 12-2.ª izquierda.

### Traspasos

LOCAL muy amplio, propio para almacén se traspasa. Informarán en calle Linares 6, tienda de comestibles.

### Varios

GESTORA Campos. Tramita rápidamente Titulos Familia Numerosas. Cervantes, 3. De 5 a 8 tarde.

LICENCIADOS precisarse. José Antonio, 38.

SE HACEN toda clase de trabajos de punto, bordados, vainicas, juegos de cama, mantelerías. Tte. Arrabal, 14, patio.

# IMPORTANTE

Vicente Martínez Martín propietario del establecimiento de perfumería que lleva su nombre, situado en el Puente de la Almina núm. 6 de esta ciudad, avisa a sus clientes (en evitación de posibles confusiones) que no tiene sucursales ni relaciones de ninguna clase con otros establecimientos similares de Ceuta.

## SOLAMENTE

# "Perfumería VICENTE MARTINEZ"

Puente de la Almina núm. 6. - CEUTA

Pinturas preparadas. - Pastas de albayalde. - Esmaltes. - Secantes. - Barnices grasos y de aliso. - Colores. - Tierras colorantes. - Albayalde y minio plomo Real Compañía Asturiana. - Aceites linaza puros. - Aceites simillinaza. - Aguarrás Blanco Nievin. - Colas. - Brochas. - Pinceles. - Paletinas. - Escayola extra. - Blanco de España.

Droguería Universal

General Yagüe 12  
Teléfono 182

Droguería Universal



HOY martes 7 de noviembre 1944 a las 7.30 de la tarde a las 10.30 de la noche PRESENTACION de la Gran Compañía

**LUIS B. ARROYO**  
del Teatro Maravillas de Madrid en la que figura las notables primeras actrices  
**ROSARIO DE BENITO - ROSITA SABATINI**  
y el primer galán del Teatro de la Comedia de Madrid  
**JULIO ARROYO**

Se pondrá en escena, el ESTRENO de José de Lucio, formidable éxito de risa, dividido en tres actos, titulado:

¿Qué hacemos con los viejos?

Mañana tarde y noche otro gran estreno de risa.  
**CASATE CON MI SUEGRA**  
de Villamartin y Caracolo.

Ya falta poco tiempo para el estreno de la producción KORDA para UNITED ARTIST presentada por CAPITOLIO

**EL LIBRO DE LA SELVA**  
(En mágico technicolor)

Otros próximos grandes estrenos:

**EUGENIA DE MONTEJO**  
la consagración de Amparito Rivelles

**LA TORRE DE LONDRES**  
con Boris Karloff y Basil Rathbone

**TU SERAS MI MARIDO**  
Creación de la malograda Sonja Henie

**HACE UN MILLON DE AÑOS**  
Un alarde de fantasía y espectacularidad

**RECUERDA AQUEL DIA**  
por Claudette Colbert

### SUBSIDIO FAMILIAR A VIUDAS!

La legislación social del nuevo Estado, protege por medio del Subsidio Familiar a las viudas trabajadoras aún cuando sólo tengan, entre sus varios hijos, uno sólo menor de 14 años.

1895  
1944  
SU PRESENCIA  
SIEMPRE  
AGRADA



En "Alfonso Murube"

# El Ceuta venció al Mallorca por 5 tantos a 1

GALVANY (3), DIAZ y ACEBAL marcaron por los locales

MORALES salvó el honor mallorquín

### LO QUE HACE UNA BUENA MORAL

Para cualquier equipo que no posea una alta y firme moral -- para el mismo Ceuta que comenzó la competición liguera -- el gol de los mallorquines a los 17 minutos de juego hubiera significado la pérdida del encuentro. El nerviosismo y el desconcierto obran aquí de manera rápida y tajante, no permitiendo que las jugadas tengan el debido desarrollo y que los remates lleven la efectividad necesaria. El mismo afán de igualar el marcador lleva la desorientación y el embarullamiento, matagando lo que es fácil y haciendo totalmente imposible lo difícil.

Para el Ceuta actual, que ya se rehizo de aquellos dos tropiezos frente a leoneses y santanderinos y a los últimos y halagüeños resultados, dentro y fuera de casa le han dado confianza y seguridad en sí mismo, la fugaz arrancada de Pocovi y el testarazo soberbio y cruzadísimo de Morales que hizo inaugurar el marcador, no podía ni debía tener tamaña trascendencia. Se estaba jugando bien, se llegaba con extraordinaria facilidad al marco enemigo y había grandes deseos de victoria. En el once no se apreciaban fallos importantes, funcionando todo él con regularidad y pujanza. El hecho de tener demasiado adelantados a los tres medios, jugando alegremente al ataque, facilitó en gran parte la maniobra del extremo y delantero centro mallorquines, que apenas se vieron entorpecidos en la jugada que puso en tensión a los aficionados pero que, gracias a esa firme moral que ya tiene nuestros equipo, pasó a un segundo término cuando Galvany, en difícil postura, clavó en la red aquella pelota enviada por Abad y que un defensa encarnado rechazó débilmente con el pecho. El empate estaba ya logrado y no tardaría en convertirse en sonada victoria. Frente a un equipo abatido por una serie de derrotas se imponía otro de recia y firme moral, que jugaba más, dominaba ampliamente y buscaba con un cada vez más creciente interés el tanteo de estúpido a su favor.

En esto, en su gran moral y en sus deseos de jugar y vencer, vemos la piedra angular de estas

excelentes actuaciones que viene teniendo ahora nuestro equipo y que, de no fallar, han de conducirle hasta muy lejos.

### COMO SE FORJO EL TRIUNFO

Se impuso netamente nuestra línea de medios en los últimos 45 minutos. Los esporádicos avances mallorquines morían casi siempre en ella o, en último término, en defensas y guardameta. Continuamente alimentada de centro, nuestra delantera estaba casi siempre en posesión del balón. Pero Díaz desarticuló la línea al tener que pasarse al extremo, permutando su puesto con Acebal y obligando a Sauras a jugar en la derecha. Cuando llevábamos 8 minutos de esta segunda parte, Díaz volvió a su puesto de interior y su avance maravilloso por el centro del campo no encontró obstáculo alguno, cediendo el balón a Acebal para que éste mandara un centro-chut que Galvany, oportuno, remató fulminantemente a la red. A los 20 minutos, ya desde la demarcación de extremo, recibió Díaz un medido pase de Galvany y con esa fiema y habilidad en el característico se adelantó un poco el esférico y lo cruzó limpia e imparablemente lejos del alcance de Sureda. Tanto de bandera éste. El público lo premió con ensordecedora ovación. Tuvo la virtud no sólo de asegurar el triunfo local sino de hundir irremisiblemente al cuadro balear.

Poco después Abad envía uno de sus magníficos centros y Galvany, ahora menos vigilado que en el primer tiempo, caza el balón con la cabeza en el aire y lo aloja en el marco mallorquín por todo un ángulo. Es el cuarto. El quinto y último llega por una buena jugada de Gil que centra el balón lo falla Galvany y Acebal lo empalma furiosa y violentamente, estrechándolo en las mallas.

### COMO JUGO EL CEUTA

Pese a la desarticulación de su ataque, el Ceuta jugó un buen partido. En sus hombres no hizo mella el tanto del Mallorca a poco de comenzar el partido y se emplearon todos con un entusiasmo y coraje digno de la recompensa obtenida. Destacar a alguno cuando el triunfo se produce merced al esfuerzo de todos o censurar a alguien cuando ninguno de ellos actuó fría o apáti-

camente, estimamos que no es justo. A nuestro entender, todos se hicieron dignos al elogio por ese su afán, ese su terrible batallar y ese su endiablado entusiasmo y pundonor de que dieron muestras a través de la hora y media de partido. Bueno será decir que los debutantes Sauras y Galvany nos gustaron y que la pérdida de unos cuantos kilos dará a éste último una mayor rapidez y agilidad.

### COMO LO HIZO EL MALLORCA

El cuadro balear no jugó mal. A nuestro parecer hizo más de lo que de él esperábamos. Lo que sucede es que es débil de trió defensivo y nada más que mediano de media. En la delantera, en cambio, destacan sus dos extremos, particularmente el derecho y el delantero centro. Junto a rápidas y amplias aberturas a las alas, del más puro sabor norteño, el equipo mallorquín nos ofrece una sucesión de pases cortos que no tienen otra finalidad que perder el tiempo y la ocasión de ganar los partidos. Si no se refuerza lo veremos de nuevo en la Tercera División. Un equipo con tres jugadores no pue-

## Campeonato de Marruecos

El Larache venció al Jadú por 5 a 0, tanteo que también hizo encajar el Nador al Villa Sanjurjo

La jornada última correspondiente al campeonato regional nos trae dos rotundas victorias del Larache y del Villa Nador, sobre sus adversarios de turno, que esta vez eran el Jadú y el Villa Sanjurjo.

El Larache sigue confirmando su excelente clase, siendo ya bastante difícil que se le escape el título.

La clasificación es ahora la siguiente:

Equipos	J	G	E	P	C	P
Larache	4	3	1	0	9	47
Jadú	3	1	1	1	0	9
U. A. Ceuti	4	1	1	2	6	11
Nador	4	1	1	2	9	9
Sanjurjo	3	0	2	1	5	10

ANIS LA ESPAÑOLA Seco y dulce. - RUTE

de ir a ninguna parte.

### ARBITRO Y ALINEACIONES

El colgado señor Guerra Prieto pitó en muchas ocasiones. El partido, que apenas tuvo complicaciones, le vino demasiado ancho. Evidenció que no ha recibido aún la circular relativa a los penaltys y se hizo el tonto muy a menudo, precisamente cuando más necesaria era su misión como juez de la liza.

A sus órdenes los equipos formaron de esta forma:

C. D. Mallorca: Sureda; Gil, Mezquida; Gresch, Mateu, Benavente; Pocovi, Turró, Morales, González Prieto y Giraldo.

Ceuta: Comas; Perico, Victorero; Gil, Japón, Mardones; Abad, Díaz, Galvany, Sauras y Acebal. -- P.

**Estudie en su casa!!**

No pierda usted el tiempo mientras los demás lo aprovechan. Los mejores oportunidades se ofrecen cada día a los que están preparados. Sea usted uno de ellos. Dedique cada día un pequeño esfuerzo o adquirir nuevos conocimientos o a perfeccionar los que tiene actualmente. Aprenda en su propia casa, por correspondencia, aprovechando sus ratos libres.

**CONTABILIDAD - REDACCION - CALCULO MERCANTI**

Conocimientos comerciales que abren las puertas de los mejores puestos y que son hoy más útiles y necesarios que nunca.

**PIDA HOY MISMO NUESTRO MAGNIFICO FOLLETO ILUSTRADO GRATIS Y SIN COMPROMISO ALGUNO**

**ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN**

Millares de alumnos CCC han mejorado considerablemente su situación gracias a los estudios que realizaron en este Centro modelo de enseñanza. Pidan los lista de los últimos diplomados y pregúnteles por CCC, la Academia que

**!! DA SIEMPRE MAS DE LO QUE PROMETE !!**

# ANIS DE LA ASTURIANA

EDITORIAL

**Agricultura ESPAÑOLA**

Acaba de celebrarse un magno Congreso Agrícola Regional en Galicia, que ha llevado por la autorizada voz del ministro de Agricultura el anhelo y la preocupación de España, hacia tan importante y fundamental factor de su economía.

Podía y debía hacerse esto en el ambiente sereno de España entregada fervorosamente, bajo el mando providencial del Caudillo a una total empresa de acelerada reconstrucción.

Pero había que hacerlo también para proyectar la atención nacional hacia una de las más vivas inquietudes de la Falange: hacia el campo; vivero permanente de España y decisiva piedra angular en todos los tiempos en cualquier intento serio y profundo de revalorización.

Hacia el campo, por tanto, deben ir todos nuestros desvelos, no sólo porque el problema de la tierra es de vital importancia en la economía nacional, sino porque aquí está la raíz íntima de viejos errores, de anticuados procedimientos y de muchos males que la ineptitud de pasados regímenes, había acumulado en muchos años de indiferencia o de abandono.

Este magno Congreso Regional de Agricultura, celebrado en Galicia, bajo el signo de Franco, es la promesa firme de que el Estado español no olvida tan importante problema. Sabe de las necesidades del campo y se preocupa por él; porque tengan cumplimiento y eficacia sobre su suelo, esas consignas eternas de Patria, pan y justicia, que vino a traer como una nueva vida, la norma programática de la Falange. La clara voz de José Antonio al aire libre y bajo las estrellas.

¿Exquisitas tapas y excelentes vinos de Moriles y Agustín? En el

**BAR-RESTAURANTE LAS DOS CC**

Millán Astray, 4  
Teléfono 2-7-4

Comidas por cubierto y a la carta

**COMPRA DE**

- Alhajas
- Oro
- Plata
- Platino
- Antigüedades
- Papeletas Monte de Piedad

**JOYERIA**

**La Esmeralda**

Falange Española, 6  
Teléfono 7-9-5

**PAGA TODO SU VALOR**

Anunciense en EL FARO

# La prensa mundial recoge ampliamente las manifestaciones del Generalísimo Franco a la United Press

## La BBC de Londres difundió al mundo los principales puntos de la declaración histórica del Caudillo

Londres, 6.—La prensa ha publicado destacadas, las importantes declaraciones de Franco a la United Press y a la radio inglesa de la BBC.

Han prestado también especial y preferente atención a las manifestaciones del Caudillo. El sábado por la noche, la

BBC, en su principal emisión, a las nueve y doce, dedicó cuatro minutos a reproducir directamente los párrafos de

las declaraciones del Generalísimo Franco, caso más raro y período mayor que la BBC dedica, en general, a las declaraciones de los estadistas ingleses o extranjeros. Las

emisiones de la BBC para la exterior reprodujeron también los puntos más principales de la declaración histórica del Caudillo.

Así, las manifestaciones del Jefe del Estado español fueron oídas virtualmente por todos los países del globo y en muchas lenguas extranjeras.

**COMENTARIOS DE LA PRENSA**

Todos los periódicos publicaron la entrevista en lugar destacado aunque pocos la han comentado hasta ahora.

"Sunday Pictorial" publicó los puntos principales de la

entrevista en primera página con una fotografía del Caudillo.

"Sunday Graphic" publicó la entrevista bajo el epígrafe de "La democracia española, dice Franco, no es aliada del Eje".

En un párrafo inicial decía: "El General Franco ha roto su silencio de cinco años para exponer los contornos de su política".

"Sunday Dispatch" dedicó a la entrevista un epígrafe de dos columnas en primera página y publicó los dos primeros párrafos en grandes bastardillas a dos columnas, así

como la fotografía del Generalísimo.

El importante "Sunday Times" publicó la entrevista bajo el epígrafe de "Franco desea un sitio en la conferencia de la Paz. Hay que escucharle".

"Sunday Express" publicó en las primeras páginas los extractos de la entrevista bajo el título de "Franco pide un puesto en la conferencia de la Paz".

La publicación "The People" con una tirada de cuatro millones de ejemplares, reprodujo la entrevista bajo un epígrafe a dos columnas que dice: "Franco no es aliado del Eje".

"Sunday Chronicle" publicó unas declaraciones del Caudillo bajo el siguiente epígrafe, a cuatro columnas: "Franco, dice: 'España es horradamente pacífica y no amiga del Eje'".

"Sunday Observer" publicó la entrevista en lugar destacado en primera página con un comentario de un colaborador especial, diciendo: "Muy hábil, muy agudamente, Franco procura obtener el máximo crédito por la neutralidad española para la causa aliada y su período de no belligerencia".—EFE.

Santiago de Chile, 6.—Los periódicos "Diario Ilustrado", "La Nación" y "La Hora" publican hoy la segunda parte de las declaraciones del Jefe del Estado español al representante de la agencia United Press en Madrid. El "Diario Ilustrado" titula las declaraciones diciendo "El presente político de España es perfectamente español".

Además el mismo diario publica un editorial diciendo: "Con serenidad propia de hombre de Estado, Franco ha hecho unas importantísimas declaraciones. Es preciso insistir en la tranquilidad y seguridad con que ha expuesto sus puntos de vista en un amplio y comprensivo panorama. Contrasta esta actitud del gobernante español con la vehemencia condenable de quienes le combaten por los interesados móviles políticos".

Refiriéndose a la neutralidad española, el editorial del "Diario Ilustrado" dice: "Cuando comenzó la guerra, todo el mundo la creía imposible y la lucha tremenda ha cumplido ya cinco años. A lo largo de estos años España se mantuvo firme y lealmente como su jefe quiso que se mantuviera. La historia hará justicia a esta norma de existencia nacional impuesta por un verdadero estadista, previsor y patriota con visión del porvenir de Europa y de las urgentes necesidades de su patria".

El editorialista afirma que las declaraciones llegan en buena hora ante la campaña de los rumores alarmistas desencadenados contra España y su régimen. La palabra del Jefe del Estado Español, objetiva, franca y generosa en todos los sentidos, responde a la verdad y sirve y defiende los intereses de España en esta época caótica del mundo".—EFE.



Martes 7 Noviembre 1944

A las 7,30 de la tarde

A las 10,30 de la noche

Gran Compañía de Comedia

**LUIS B. ARROYO**

del Teatro Maravillas de Madrid, en la que figuran las notables primeras actrices

**Rosario de Benito-Rosita Sabatini**

con el primer galán del Teatro de la Comedia de Madrid

**JULIO ARROYO**

ESTRENO de la divertidísima comedia en tres actos de José de Lucio, titulada:

**¿Qué hacemos con los viejos?**

**EN CASTILLEJOS**

se arrienda la finca de labor con gran viñedo y mucha arboleda

**"VILLA NAVARRO"**

Razón: en la misma finca

**Dr. Enrique Ostalé**

Cirujano de los Hospitales J'Donnell y Cruz Roja

**CIRUGIA GENERAL**

Consulta de 4 a 5

Teléfono, 519

Falange Española, 11

**¡Comerciantes! ¡Industriales!**

El registro de la Propiedad Industrial protege su nombre comercial o marca. Delgado de Agente Oficial en Ceuta y Marruecos. **JOSE SANTOS** Queipo de Llano, 2. Telf. 817.

**MOLINA S. L.**

Electricidad juguetería joza y cristal **PAPELES PINTADOS**

## Información de Algeciras

### REUNION DEL CONSEJO LOCAL DE F. E. T.

En la tarde del sábado, se reunió el Consejo local de F. E. T. y de las JONS, tratándose en el mismo de la construcción de la Casa de Fianza, reorganización del Consejo de acuerdo con el decreto de primero de julio de 1944 y sanciones a los no asistentes a los actos celebrados con motivo del Día de los Caídos. Se resolvieron y trataron otros asuntos de trámite.

Esta nota nos ha sido facilitada con carácter oficial por la Delegación local de la Vicesecretaría de Educación Popular, para su publicación.

### INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

#### Delegación de Algeciras

Por esta Delegación local, se ha hecho pública una comunicación en virtud de la cual se hace saber a los obreros de la rama industrial y agropecuaria, pueden pasarse por dicha Delegación para efectuar el cobro del Subsidio familiar.

#### ESPECTACULOS

##### Debut de "Rubi"

Ha debutado en un salón de moda, la magnífica orquesta "Rubi", que cosechó muchos aplausos, en su primera actuación. Con ella actuó la simpaticísima y gentil vocalista Estrellita Lewis, que interpretó con voz melódica, deliciosas composiciones, siendo aplaudidísima.

##### Desde mi cabina

"Los alegres vividores", en Cinema España.—Cineasta nos ha presentado una película que junto al alegre destilar de una casi continua risa, nos muestra un fondo moral y altamente lleno de espíritu de regeneración.

### CARNET DE LA VIDA LOCAL

#### Restablecido

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el industrial de esta plaza don José Saavedra, después de la delicadísima intervención quirúrgica que le ha sido practicada en Madrid, de la que se encuentra completamente restablecido. Le felicitamos por ello.

Montilla.

## CARTELERA

### Cinema España

Continúa proyectándose con grandioso éxito la magnífica producción de Réplica "Los alegres vividores", con Jame Gaypur, Douglas Fairbanks, Bidie Burke, Roland Yonne y Paulette Goddard

## Tercera División

### El Algeciras vence al Atlético de Tetuán por 4 a 0

Los mejores de los nuestros Bellido, Domínguez y Casanovas. Casi al terminar el encuentro se retiraron lesionados los jugadores tetuanes Felipe y Puente.

Los equipos se alinearon así: Atlético de Tetuán: Valdés; Humanes, Bermudez; Molina, Torres, Soto; Felipe; Claudio, Puente, Lara, Pedrito.

Algeciras C. de F.: Bellido; Casanovas, Arana; Luis, Miguel, Calvo; Domínguez, Joaquín, Vinuesa, Eduardo y Carrasco.

El Algeciras parece ser que se ha recuperado, hasta cierto punto, ya que aún subsisten esos defectos de la media que son necesarios de timar y que si bien el pasado domingo fueron limados no deben ser mantenidos dados solamente en estos factores.

El domingo, ganó el Algeciras, por que lo mereció, ya que se impuso en el terreno a un Atlético, faltó en absoluto de fondo y de jugadores, salvo su portero y su extremo izquierdo.

Y no solo esto, si no que además, en el segundo tiempo, intentó el empleo de un juego un poco violento y sucio, que afortunadamente fué cortado a tiempo por el árbitro señor Caballero, del Colegio del Centro, que dirigió el encuentro de una forma verdaderamente admirable y como ya hacia tiempo no lo veíamos en nuestro campo.

Sacó el Algeciras que desde el primer momento se impone, realizando frecuentes y rápidas incursiones en terrenos tetuanes, con el consiguiente peligro para la puerta de los forasteros.

Sin embargo se pierden diferentes chuts, que salen fuera, hasta que a los seis minutos, Vinuesa el delantero centro algeciraño, marca de cabeza un gol de bandera, recogido de un despeje de Casanova.

Anotamos a continuación una parada escalofriante de Bellido el portero local, ante un avance del Atlético. Ahora llegamos a un juego un poco alternado y a los 30 minutos a consecuencia de un tiro de castigo, a la altura de la línea de penalty y desde una de las bandas recoge Domínguez de cabeza y marca el segundo gol para los locales.

En el segundo tiempo se acentúa aún más el dominio del Algeciras y el Atlético intenta el

empico de juego brusco que es coriado por el árbitro.

A los 17 minutos Domínguez marca muy bien el tercer gol y a los 33 es Eduardo el que da un fulminante tiro cruzado, bate por cuarta y última vez a Valdés.

En las bandas, auxiliaron al árbitro los señores Rebenga y Gutiérrez. — Montilla.

## Información de Tetuán

### El general Galera, secretario general de la Alta Comisaría

Ha causado general e íntima satisfacción en Tetuán y en las demás ciudades del Protectorado la noticia del nombramiento definitivo del Excmo. señor don Alfredo Galera, general de Brigada para el cargo de Secretario general de la Alta Comisaría que ya venía desempeñando interinamente desde hace unos meses.

El general Galera, de larga y eficaz actuación en Marruecos, siempre en cargos relacionados con nuestra acción protectora, es ampliamente conocido de la Zona y de sus cuestiones.

Militar de brillante historial goza de un sólido y merecido prestigio y sus magníficas dotes le han rodeado de innumerables simpatías.

Es, pues, una fundada garantía de que su actuación al frente de este importante y superior organismo sea todo lo fructífera que siempre lo fue en cuantos puestos España le confió.

Reciba el Ilustre general Galera la expresión de nuestra más respetuosa y sincera felicitación.

Un restaurante: cualquiera.  
Un buen restaurante

## LA PLATA

Anúnciese en EL FARO

## De las declaraciones del Generalísimo Franco

(Viene de la página 6)

decadencia. El derrumbamiento en el mundo de muchas monarquías no es un fenómeno caprichoso ya que obedece a su resistencia y a perfeccionarse adaptándose a los imperativos que el progreso social de los pueblos exige". --El general Franco contestó como sigue a mi pregunta sobre si España seguirá sosteniendo sus tradicionales relaciones con la América española y colaborando con los Estados Unidos:

### ESPAÑA MANTENDRA SUS RELACIONES DE FRATERNIDAD CON LA AMERICA ESPAÑOLA

"España define en todo momento sus propósitos de mantener relaciones de fraternidad con la América española. Al descubrir el nuevo mundo los españoles poblaron una gran parte de él y crearon multitud de naciones. Esta comunidad de orden cultural, de idioma y de fe crea entre ellos vínculos de completa intimidad. Una gran familia a veces con querellas domésticas, esparcidas en dos continentes y de la cual España fué la iniciadora y es hoy una parte. Pero al mismo tiempo que el mundo hispánico en América, surgieron también otros países poblados por razas distintas como el Brasil y los Estados Unidos. El hecho del descubrimiento dió a España un carácter americano que ningún acontecimiento puede modificar. De ahí su amistad por las otras naciones de América de origen no español como los Estados Unidos y el Brasil. Es nuestro mayor empeño mantener con esos otros pueblos del continente americano relaciones de armonía y de cordialidad. El ejemplo de actividad y progreso que el país de ustedes ofrece al

mundo nos atrae y nos hace concebir propósitos de colaboración con él en el presente y en el futuro. España espera que la potencia americana en los días de la paz contribuya a aumentar su riqueza y a favorecer la elevación del nivel de vida. El Estado español es esencialmente popular y se ocupa, sobre todo, de mejorar la suerte del mayor número enlazando las condiciones sociales. Si os to más la molestia de ver nuestras leyes de los últimos tiempos observareis que ninguna de los otros países las supera dentro de nuestros medios, en audacia para conceder a los trabajadores, cuanto necesitan en la vida. Si aumenta nuestra riqueza la labor de justicia social podrá ser todavía más fecunda. La técnica y el impulso norteamericanos pueden en ese sentido ser factores útiles a nuestro mejoramiento. Nosotros aportamos también el esfuerzo y la producción que servirán a los Estados Unidos. Además vuestros principios internacionales, según declaraciones oficiales, en nada se oponen a la ideología española. En los proyectos estudiados más recientemente para organizar la vida internacional, hay lugar para la colaboración de España".

Para concluir la entrevista, pidió al Caudillo me expusiera el papel que desea que España represente en la terminación de la guerra y la conclusión de la paz.

### ES INDISPENSABLE QUE NO VUELVA A VERSE EN PELIGRO LA PAZ DEL MUNDO

"La fuerza de las armas no puede crear situaciones estables si no en cuanto sirva para abrir paso a las condiciones de vida, enteramente de acuerdo con el derecho y la justicia. De ahí que después de todas las guerras sea necesario prestar una atención excepcionalmente importante a la organización de la paz que ha de hacerse con un criterio sereno. Una de las causas de la guerra presente ha sido, según han reconocido los estadistas de todos los países, el hecho de que los tratados de paz de 1919 se elaboraron en un ambiente de presión por los mismos hombres que habían hecho la guerra y que estaban todavía embuídos por los sentimientos de violencia y arrebatados por la emoción que aquella requiere. Es indispensable que no vuelva a verse en peligro la paz del mundo y para ello hay que evitar una a una las causas que a través de la historia producen estas catástrofes. Por lo tanto, la lógica y el bien de la humanidad exigen que tomen parte en la elaboración del tratado de paz quienes por haber permanecido en ella demuestran amaria y estar oompentados con los principios en que se asienta. Los países neutrales deben ser oídos y atendidos al tratar de organizar el mundo por su serena y desapasionada comprensión de lo que es y no es justo, de lo que el derecho exige o prohíbe, de hasta qué punto la fuerza puede llegar o dónde debe detenerse.

## OPOSICIONES

al Cuerpo Pericial de Contabilidad del Instituto Nacional de Previsión

- 15 plazas de Oficiales con 8.500 pts. plus y pagas extraordinarias.
  - 91 plazas de Auxiliares don 6.250 pts., plus y pagas extraordinarias.
- Se admiten señoritas  
Preparación a cargo de funcionarios del Cuerpo.  
Informes: Calvo Sotelo, 54, 1.º.  
De 11 a 1 y de 5 a 7.



LA SEÑORA

### Dona Encarnación Perea Pérez

Ha fallecido a los 84 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados: hijos, doña María; don Benito. (empleado de la Unión y el Fénix), y doña Encarnación; hijos políticos, don Pascual Cutilla, doña Africa Lara y don Angel Luque, (ausente); hermanos, doña Rosario, don Ramón, don Pedro, don Francisco y doña Antonia (ausente); hermanos políticos; nietos; primos, sobrinos y demás parientes y afectos.

Al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 13 horas, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, favor por el cual le quedarán eternamente agradecidos.

Vivia: Calle Antiocho.



LA SEÑORA

### D.ª Aurelia Troyano Rodríguez

Ha fallecido a la edad de 82 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: sobrinos, doña María y don Fernando Castillo Troyano (Jefe de Negociado de Hacienda); doña María Luisa, doña Rosario y don Antonio Troyano Chacón, (Jefe de Negociado del Cuerpo Técnico-Mecánico de Señales Marítimas); sobrinos políticos, doña Concepción Miranda y doña Marina Miralles y demás familia.

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 14 horas, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por lo que les quedarán agradecidos.

Vivia: General Aranda, número 1, 2.º.

## Doctor Cano Torres

### Especialista en piel, sífilis y venéreo

Consulta de 4 a 8

Falange Española 63 Teléfono 547

## Dr. ARECES MATILLA

### Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra. - Cirugía urinaria

### Consulta de 6 a 8

Jáu tenes, 1, Primero izquierda. - Teléfono, 7-2-5. - CEUTA

## ACEYTE YNGLES



C. S. 150

### ¡Parásito que taca... muerto es!

## "España, restablecida en lo sustancial, ha recuperado no solo su energía material sino su espíritu nacional activo, capaz de llevarla a intentar generosa y positivamente todas las decisiones políticas contemporáneas"

### DE LAS DECLARACIONES DE FRANCO

(Viene de la primera página.)  
que habían sido recientemente restaurados después de haber sido virtualmente destruido el palacio durante la guerra civil que terminó con la victoria de sus fuerzas, las cuales llegaron a ascender a un máximo de 1.200.000 hombres.

Entonces, partiendo del tema de la guerra civil, el Generalísimo empezó a decirnos con energía y sinceridad sus proyectos para España al interior y exterior.

Para empezar, preguntó al general Franco si no quería aclarar de una vez para siempre, cuanto se refiere a las acusaciones de que España era fascista o pazi o asociada de las potencias del Eje.

"La actitud pacífica de España y completa honestidad de conducta del régimen triunfante en 1939 ha podido comprobarse en las circunstancias más difíciles en que un país puede verse sometido", replicó el Caudillo insistiendo sobre cada palabra...

"No son de hoy los ataques contra mí y el régimen español y nuestras intenciones en la política exterior.

Todos los años de nuestra guerra de liberación y en el periodo que va desde su fin en abril de 1939 hasta la declaración de guerra general de septiembre, se vino repitiendo que España estaba comprometida con determinados países de Europa para ayudarles militarmente contra sus enemigos.

#### LA NEUTRALIDAD ESPAÑOLA

En septiembre de 1939, desmintiendo tales augurios, España declaró y practicó su neutralidad, pero más, mucho más aún, cuando en julio de 1940 los ejércitos alemanes llegaron a la frontera española ocupando Francia y este país quedó totalmente desarmado España, en lugar de aprovecharse de estas circunstancias y atacarla por la espalda, lo que no está en sus tradiciones por ser incompatible con su hidalguía, tuvo para el país vecino gestos amistosos. En aquel momento, solamente una potencia europea quedaba en guerra con los países del Eje.

Los Estados Unidos de América no habían entrado en combate si hubieran sido ciertos nuestros supuestos compromisos, ningún momento comparable para haber tomado las armas frente a una coalición en la cual Francia

había dejado de combatir y podían ser fácilmente ocupados sus territorios por un Ejército extranjero.

España mantuvo entonces honradamente su completa neutralidad, no aprovechó la debilidad pasajera de nadie y afirmó, públicamente, con actos, los principios de independencia y el orden moral internacional de su política exterior.

Los americanos constituyen un pueblo de hombres honrados. Conocen y aprecian la rectitud y lealtad en la conducta. Gustan del "fair play". ¿Habrá uno solo, entre ellos, que al recordar esta actitud de España no comprenda cuáles son los propósitos de nuestro país?

De contener algo de verdad cuanto decían nuestros adversarios, la conducta española en aquel momento hubiera sido bien distinta. A la conciencia de cada cual queda apreciar este hecho y sus consecuencias actuales.

Desde hace ocho años nuestro régimen viene proclamando los principios básicos de su ideología (Dios, Patria y Justicia) la idea católica que preside a todas las demás. Por ello, no podía España ideológicamente ligarse con quienes no tuvieran la catolicidad como principio.

Cuando pregunté al general Franco su opinión sobre la declaración hecha por el primer ministro Churchill de que la neutralidad sostenida por España durante todo el curso de la guerra hizo posible el éxito de las armas aliadas, me contestó:

#### OPINION A LA DECLARACION DE CHURCHILL

"Me parece innecesario añadir nada a cuanto dijo el primer ministro inglés. Creo que no es, ciertamente, una autoridad escasa en la materia la de Mr. Churchill.

A mi pregunta referente a cuanto se dijo de que España al facilitar el armisticio entre Alemania y Francia obedecía a motivos ulteriores, el general Franco declaró:

#### EL ARMISTICIO DE FRANCIA

"El armisticio fué negociado por el gobierno de la República francesa cuyo presidente era entonces el señor Lebrún, con el gobierno alemán. Hay una leyenda en cuanto a la intervención de España en ese asunto. Nuestro país fué encargado exclusi-

vamente de transmitir la demanda de cesación de hostilidades como pudiera haberlo hecho cualquier otro gobierno neutral. Se trata de un asunto exclusivamente franco-alemán en el cual ninguna parte esencial tuvimos fuera de la de cumplir el encargo que nos confió el gobierno amigo y vecino en momentos de amarga dificultad. España siempre deseó para sus vecinos la libertad y el orden".

Pregunté después qué influencia tenía la política interior de España sobre su política exterior y el verdadero fin a que obedeció el envío de la llamada División Azul al frente ruso:

#### LA PRESENCIA DE LA DIVISION AZUL NO IMPLICO IDEA DE CONQUISTA

"Como se ha demostrado en estos años tan difíciles de la historia del mundo, el régimen interno de España no es obstáculo a su colaboración con los pueblos que dirijan la paz. Con los regímenes y sistemas ideológicos bien distintos vemos trabajar juntas a las más importantes naciones. Al empeño de arreglar en detalle los asuntos interiores de los demás, sería el peor enemigo de la tranquilidad futura. Hay un margen de originalidad y necesidad en cada una que las otras deben respetar. Interesante es que por los medios a su alcance, dictados por la experiencia y el buen juicio, cada nación se presente asistida de espíritu de justicia propicio a la conciliación y al trabajo común con los demás pueblos. Tal es el caso de España. Yo invito a los americanos a que vengán a ver por sí mismos, a que abran los ojos y contemplen el espectáculo de nuestro país. Especialmente apreciarán como nos esforzamos por mantener el orden sin el cual ningún progreso sería posible. Las instituciones que en otros países producen excelentes resultados, aquí, debido a ciertas peculiaridades del temperamento español, conducen a todo lo contrario. Las reformas aparentemente moderadas, incluso aplicadas por hombres de cierta moderación, solo sirven para permitir el desenvolvimiento de todas las violencias que barren en seguida a esas instituciones y a esos hombres mismos. De ahí la necesidad de reforzar la autoridad. Hoy el desorden además no toma ya fórmulas revolucionarias y va gas, sino un aspecto concreto contrario a la propiedad individual y familiar admitida por los principales países. Forma precisa y peligrosa contra la cual España, fuerte en su experiencia, debe vivir siempre precavida.

La presencia de los voluntarios en la División Azul no implicó ninguna idea de conquista ni pasión contra ningún país, sino el propósito eminente anti-comunista encauzado en la tradición de las legiones extranjeras. Cuando el Gobierno español conoció que la presencia de estos voluntarios podía afectar a sus relaciones con aquellos países aliados con quienes sostenía relaciones amistosas, tomó las medidas precisas para obligar a aquellos voluntarios a reintegrarse a la Patria.

Contestando a mi pregunta sobre si su programa para Es-

paña estaba ahora en la fase de la pacificación interior y si los refugiados políticos españoles serían autorizados a volver a su patria, el general Franco me dijo:

#### UNA GUERRA INTERIOR ES DIFICIL DE LIQUIDAR

"Una guerra interior es difícil de liquidar. Deja detrás inevitablemente, entre otros males, la existencia de grupos emigrados en otros países. La desgracia de los que se ven forzados a abandonar el suyo conmueve siempre a quienes generosamente les acogen pero es imposible, en la mayor parte de los casos, tomar a la letra sus palabras.

La distancia y falta de verdadera información y la amargura natural de quienes no han vencido y la pasión, les lleva, casi siempre, a no ser justos en sus juicios.

Es clásico el ejemplo de los emigrados de la revolución francesa; en su mayor parte nobles, que no comprendieron nada de aquel fenómeno ni sus sucesivos desenvolvimientos y agitaron a Europa entera contra el hasta que poco a poco, desengañados, regresaron a su tierra, gracias a la magnanimidad de los vencedores. Es siempre, pues, peligroso creer lo que la gente en situación tan especial dice al hablar sobre quienes gobiernan los países que la suerte política les impide habitar. España ha recibido a centenares de miles de sus hijos que, recién concluida la guerra, abandonaron sus territorios.

Personalidades alejadas de España durante la contienda, ocupan ya puestos, preeminentes en diversas actividades y muy especialmente en las intelectuales. Muchas veces se ha invitado a regresar a quienes olvidada la acritud de la lucha deseaban vivir aquí. Y como digo, son incontables los que escucharon el llamamiento y es de esperar que otros regresen a continuar entre nosotros obras útiles y fecundas. Podrán ellos vivir como los demás españoles con plenas garantías legales, siempre que, a su vez, respeten las leyes.

Naturalmente, los agitadores profesionales y permanentes que desafían a la autoridad del Estado y tratan, por la violencia, de socavarla, esos, mientras no cambien de conducta, no podrán regresar. Ningún país del mundo, ante tales actitudes, se conduciría de modo distinto.

#### ESPAÑA TRABAJA EN PAZ

España vive y trabaja en paz y no teme sino que busque el que el mundo lo compruebe. No nos inquieta la luz sino los "espíritus de la milicia", de que habla el apóstol San Pablo. Los corresponsales extranjeros transmiten ya noticias de nuestro país con sujeción a normas bien poco severas. Este sistema irá mejorando rápidamente, dados los propósitos del Gobierno español y la autoridad de las principales agencias extranjeras hoy establecidas en España.

Todo país ha cometido siempre a ciertas responsabilidades a quienes desde su territorio informan al resto del mundo. España no podía ser una excepción, aún dentro de las normas de máxima tolerancia.

Pregunté entonces al Caudillo

si estaba trabajando para una nueva Constitución para España, contestándome de la forma siguiente:

#### EL REGIMEN POLITICO DE ESPAÑA

"La guerra civil es un fenómeno excepcional y doloroso. Por las divisiones profundas que los medios políticos normales no bastaron a remediar, nuestro país se vio forzado a la guerra de liberación. Una sucesión interior, contraria a la unidad, junto al progreso avanzadísimo métodos de destrucción social, provocaron la reacción de las gentes de más distintas ideologías políticas, pero fieles a los principios de la civilización contemporánea.

La victoria no fué de un partido. Son los vencedores quienes constituyeron y constituyen con el apoyo incluso de una multitud inmensa de los que por azares de la contienda no estuvieron junto a ellos, la gran comunidad que libremente rige a España. Las doctrinas, actitudes y propósitos, fueron genuinamente españoles, llenos de originalidad y de aire puro. Quien conozca a España, sabe que se la calumnia al suponerla capaz de vivir de la imitación de ninguna política extranjera. Perfectamente español es su sistema político presente.

Sorprenderá a algunos pero no a quienes conocen el mundo hispano-americano, donde experiencias parecidas han tenido y tienen lugar entre nuestros hermanos de raza, la afirmación de que España es una verdadera democracia. Y sin embargo, esa es la realidad: democracia orgánica donde la suma de voluntades individuales se manifiesta por caminos distintos de los ensayados en los pasados tiempos, pero pesando decisivamente en el poder.

Esta voluntad popular y las normas cristianas más puras entre las que ocupa un puesto principal el respeto al individuo, constituyen los fundamentos de la organización política española, organización además, en vías de perfeccionamiento constante y cuyas formas institucionales definitivas se estudian activamente por encargo del Gobierno. Ahora mismo acaba de votar la masa de los trabajadores españoles de todas las condiciones para designar sus representantes en organismos sindicales de influencia decisiva en la economía. Se anuncian ya otras consultas a la voluntad del pueblo.

España, restablecida en lo sustancial, después de las graves pruebas, ha recuperado no solo su energía material, sino su espíritu nacional activo, capaz de llevarla a intervenir generosa y positivamente en todas las decisiones políticas contemporáneas.

¿Quiere Vuestra Excelencia expresarnos su punto de vista con respecto a la Monarquía española en el porvenir de España? -- pregunté entonces al Caudillo.

#### LA MONARQUIA ESPAÑOLA NO CONSTITUYE NINGUN PROBLEMA

"Hoy la monarquía no constituye para los españoles ningún problema. Existen en Europa otros más graves y trascendentales que inquietan a los pueblos más. Cuando pasada esta difícil etapa de la Historia del mundo a la grandeza y al servicio de España así convenga, sería el momento en el que por exclusiva voluntad de los españoles pueda llegarse sin menoscabo de su autoridad ni debilitamiento de la autoridad, a su instauración. Y lo llamo instauración por tratarse de una monarquía que recogiendo lo esencial de nuestra tradición constituiría una monarquía eminentemente social, muy distinta de la que presidió en los últimos tiempos nuestra

(Pasa a la página 5)



EL SEÑOR

## Don Rafael Picazo Curado

Que falleció el día 29 a los 81 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa, doña Francisca Puyol Pacheco; hijos, don Sebastián, (comandante de Artillería), don Rafael y doña Catalina; hermana, Joaquina; hijas políticas, doña África Mimosa, don Alejandro Urbina (maestro armero) y doña Juana Domínguez; nietos, sobrinos y de más parientes.

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en el día de mañana, miércoles día 8, a las 10:30 horas en la parroquia de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

Contestando a mi pregunta sobre si su programa para Es-